

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

S. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
HORNO DE LOS BIZCOCHOS, 19, TELÉFONO 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven públicamente ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo un trimestre.. 1'25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1'50 »
Número suelto..... 0'10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

También protestamos.

El viaje del Rey á Cataluña ha suscitado dificultades y disgustos suficientes á comprometer la paz y el reposo de una zona laboriosa y trabajadora.

No hemos de discutir su oportunidad, que eso las consecuencias han de decirlo, pero séanos lícito pensar, sin ofensa para nadie, que una excursión caprichosa realizada sin orden ni concierto, en extensa porción de terreno muy digna de estudio, sólo puede llevar á una imaginación joven, un tropel de impresiones que, por el excesivo número, ya no se prestan al análisis sereno y concienzudo de las necesidades del país.

Deslumbra á la gente oficial el oropel de los galones prodigados en colgaduras, pagadas casi siempre de antemano, y en el estruendo de las muchedumbres, no se acierta á distinguir cuál es el ruido del aplauso y el rugido de la necesidad.

De todos modos eso bien poco importa al partido republicano, pues para otros han de ser las responsabilidades, y los que constantemente nos decimos enemigos del régimen actual, no hemos de procurarle bienandanzas, como lo haríamos si fuera compatible con el bien de la patria.

Ello es, que el viaje se ha verificado, y como consecuencia de él, la vida del Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Maura, parece se ha visto en riesgo.

Un atávico, un fanático ó un convencido, que aún para los grandes errores hay convencimiento, entendiéndose que la idea de poder ó de dominio en el Gobierno tal y como hoy se ejerce, es atentatoria á la dignidad humana y equivocando el concepto, quiere suprimir el sistema haciendo imperfección en una de sus máquinas, y nada logra con ello, porque reparado el desperfecto, vuelve el aparato á funcionar con sus puntos muertos.

Es evidente que la opinión se ha conmovido y nosotros con ella, porque el Sr. Maura ha sido víctima en Barcelona de un atentado impropio de los pueblos cultos, y oponemos al atropello la protesta del gran partido republicano, que tiene por norma la razón y el convencimiento, y por lo mismo no puede poner su programa en la punta de un puñal homicida.

Nos alegra que el Sr. Maura sólo haya tenido una leve lesión, porque de ese modo salvó su vida, que desearnos sea larga, y enhorabuena hayan ocurrido las cosas como más convenía á la seguridad del primer consejero del Rey, que ha conseguido por este incidente, una popularidad que siempre otorga el generoso pueblo español á todo lesionado ó deprimido.

Conste nuestra protesta, que es seguramente la de los republicanos españoles.

Las cosas, sin embargo, vienen relacionadas, y es esta la ocasión también de protestar contra una verdadera herejía.

Se desagradaba en la ciudad condal al Sr. Maura

con una manifestación oficial poco espontánea, pero en la que también hubiéramos colaborado demostrándole sentimiento por la lesión sufrida; mas en aquel tumulto ignoto, reclutado en todas partes, y no queremos remover el asunto, se escucharon voces de *muera la libertad*, gritos heréticos que suponen la anulación del vigente derecho político; la mayor ofensa que puede inferirse á la sociedad española actual y el insulto más vergonzoso lanzado á la faz de un pueblo que en sus múltiples revueltas arriesgó su paz por garantizar los derechos individuales.

No supo tal vez el infame gritador el hondo agravio que á la historia patria infería, y aquello fué un grito más, que resucita el vergonzoso *vivan las caenas* poniendo todo un pueblo valiente y noble al servicio del que sea más absolutista y más restrictivo.

No habría porqué ensangrentar el suelo patrio, para dar una expansión al espíritu humano, y las luchas fratricidas de nuestros padres, que tuvieron noble móvil, resultan estériles y perdidas, cuando creíamos haber logrado algún avance en el camino del progreso y de la tolerancia.

Protestamos sí, de la agresión cobarde á un hombre que confía en la nobleza de los demás y cuando no puede defenderse, á quien todo pecho español debe amparar, pero protestamos igualmente y con gran energía del grito patricida de *muera la libertad*, lanzado tal vez por un esclavo digno del *spoliarium*, y que no tiene conciencia de su cualidad moral y política.

Creemos con este artículo cumplir nuestros deberes de hombres honrados.

El grito de Barcelona significa muera la patria y muera el progreso.

HABLEMOS CLARO

En el último número de *El Heraldito Toledano*, que dirige el Sr. Lafuente, al hacer la reseña de la ruidosa sesión del Ayuntamiento, en que triunfó la arbitrariedad de los Concejales monárquicos, con la complicidad del Sr. Peces, se insinúa la idea de que los Concejales republicanos tenían previamente elegido su candidato para la Secretaría del Ayuntamiento.

Hablemos claro.

Los Concejales republicanos no fueron á aquella sesión con idea alguna preconcebida, pero sí dispuestos á defender el derecho que legal y moralmente asiste al Sr. Carrasco, Secretario interino del Ayuntamiento en la actualidad, y á todos los que se encuentren en situación análoga, para tomar parte en el concurso, tengan ó no tengan el título de Abogado.

En cambio, á lo que iban los Concejales monárquicos, apenas hace falta decirlo porque lo sabe todo el mundo.

¿Quién no se ha enterado de que hay en Toledo unos cuantos jóvenes Letrados sin más mérito que

haber conseguido un título viajando de Universidad en Universidad, con medianas notas, y que se han apresurado á visitar á todos los Concejales cuando todavía no estaba frío el cadáver del Sr. Bringas?

Eso será todo lo lícito que el Sr. Lafuente quiera, pero después de hecho, no está bien que se empleen tantas arrogancias para defender el título de Licenciado en Derecho, ni que se pretenda concederle aún mayores privilegios de los que taxativamente le conceden las leyes.

No se moleste *El Heraldito Toledano*. Pero apesar de la habilidad profesional de su Director, este pleito lo tiene completamente perdido.

No hay nadie tan tonto que no se entere de que el Sr. Conde ha gastado su tiempo en redactar aquella luminosa moción con el solo intento de colocar en una situación favorable á esos jóvenes Licenciados, muy estimables particularmente, pero que tienen la debilidad de preferir á los entusiasmos ideales, el camino de la recomendación y de la intriga.

El Sr. Conde ha conseguido su objeto librándoles de un rival peligroso, el Sr. Carrasco, que tenía algunos títulos muy estimables para pretender la plaza de Secretario del Ayuntamiento, aunque carezca del de Abogado.

No hay más remedio que rendirse á la evidencia y felicitar al Sr. Conde por su triunfo que revela una precocidad asombrosa en el arte de los políticos averiados, contra los cuales están dispuestos á luchar sin descanso los republicanos de Toledo.

Tiro rápido.

Falleció en París D.^a Isabel II.

Su cadáver ha sido transportado á España con todos los honores correspondientes á su alta jerarquía y descansa ya en el Puñalero del panteón de El Escorial.

Como mujer fué muy española y muy caritativa; como Reina muy ingrata con los liberales que por ella se habían sacrificado y labró su desgracia con su política reaccionaria y clerical.

La historia juzgará sus errores que Dios le habrá perdonado.

Descanse en paz.

Se ha efectuado la visita de D. Alfonso XIII á Cataluña.

Según hemos leído en los telegramas de la prensa, mutilados por la censura, el entusiasmo en todas partes ha sido grande y repetidos los vivas, los aplausos, las ovaciones y demás demostraciones de júbilo preparadas por el elemento oficial, burguesía monárquica y demás contratados para mayor esplendor del acto.

Lástima grande que el verdadero pueblo no ha tomado parte en los regocijos.

Por eso, terminado el viaje regio, todo el ruido de hoy quedará reducido á simple nube de verano.